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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°4 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 
07 novembre 2023 – 19h – La Tanière à St Doulchard (club house du St Doulchard 
BB) 

PRESENTS 
A. CASSIOT (visio) ; J. COUSIN ; F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; 
S. PACHECO ; S. PAULMIER ; D. RAMOS ; JM. THIROT 

EXCUSES 
T. DEVAUTOUR ; B. DUENAS ; G. FAUQ ; V. HOCQUEL ; S. RAFAITIN ; L. 
SOCHARD 

ASSISTENT B.  GAUCHER (visio) ; P. MARECHAL (GC) 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 3 clubs invités, 
2. Informations Générales, 
3. Point structure GEB18, 
4. TIC U13, 
5. Semaine 3x3, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°3 de la réunion de Comité Directeur du mardi 03 octobre 2023 à l’unanimité des 

membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président : 
- remercie Julien TESSIOT, Président du SDBB, pour l’accueil dans la Tanière, club-house du club, 
- souhaite la bienvenue aux représentants des clubs invités : GC, SAB et NBC, 
- félicite Jean-Marie THIROT pour sa médaille d’Or FFBB qui couronne ses 52 saisons de licences au service de 
notre basket. Grand bravo à lui ! 

• Informations fédérales : 

- Camp National 2023 du 13 au 18 décembre : 
Philippe GRIMAL a participé à une réunion de préparation dans les bureaux du CREPS CVL le jeudi 12 octobre. 
Frédéric CRAPEZ, Entraîneur National et Responsable organisation, Jean-Pierre MORATEUR CTS, Directeur du 
Pôle Espoirs de Lyon et futur Responsable de l’organisation, et Estelle PIERRE, service Réservations, étaient 
présents. 
Les différents points organisationnels de cette nouvelle formule ont été énumérés. Pour le Comité, la collaboration 
consiste à : 
* Commander et faire livrer l’eau minérale, 
* Réserver les créneaux d’entraînement du stage Arbitres HN et du Séminaire des Entraîneurs Elite Filles, 
* Planifier les désignations des OTM pour les tables de marque (21 rencontres programmées),  
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* Réfléchir sur un balisage –parcage des différents publics à la Halle (entraîneurs des Centres de Formation, cadres 
FFBB et spectateurs-visiteurs), 
* Prévoir le pupitre portable pour le terrain de la Halle 2, 
* Mettre à disposition 2 minibus pour l’arrivée des jeunes le mercredi 13 et leurs départs le lundi 18, 
* Désigner un-e vidéaste pour les rencontres à la Halle le vendredi, samedi et dimanche, 
* Proposer des récompenses. 
 
- Réunion de Zone (Ligues CVL et NAQ) : 
Le rendez-vous est programmé le samedi 02 décembre. Selon l’alternance des Ligues régionales, il revient à la 
nôtre d’organiser celui-ci. Il semble que l’on s’oriente vers un avancement au 25 novembre et un déroulement en 
Indre-et-Loire (37). 
 
- AG FFBB au Puy-du-Fou (85) : 
Jean-Marie THIROT et Philippe GRIMAL étaient présents. Le retour de ces deux journées porte sur 5 points : 
1) La récompense fédérale à un élu engagé depuis de très nombreuses années dans notre sport et qui contribue 
encore à son fonctionnement-développement, 
2) La rencontre et les échanges avec divers interlocuteurs de la FFBB, des Ligues et des Comités : 
* Agnès FAUCHARD, Responsable de la Commission Jeunesse fédérale, félicite notre initiative de remise des kits 
pédagogiques aux circonscriptions scolaires d’EPS et l’équipe technique pour le travail sur l’élaboration de la 
« fiche école 3x3 ». Elle va prochainement rencontrer la Direction Générale de l’Enseignement Scolaire (DGESCO) 
pour amplifier les liens et développer encore le basket école. Elle va constituer un groupe de travail et souhaite 
que Sylvie PACHECO, Emmanuel CAQUET et Bruno GAUCHER en fassent partie, 
* Faute d’arrivée à temps sur place, la liste des questions prévues n’a pu être transmise au Président Jean-Pierre 
SIUTAT. Elle a été transmise à la Responsable du Cabinet Président-Secrétariat Général qui l’a diffusée aux 
équipes. Un retour a été fait le 30 octobre et les réponses apportées par la FFBB ont été communiquées aux 
commissions départementales. 
* La situation sur les « gros scores » enregistrés au cours de la Phase 1 en Brassage Départemental des 
Championnats Interdépartementaux a produit des échanges entre élus de notre Ligue CVL. Philippe GRIMAL a 
profité de la réunion de travail du 22 octobre pour effectuer une mise au point avec les Responsables des 
Compétitions 28-36-45. 
* Aussi, une AG Fédérale est une excellente opportunité pour recueillir des informations : 
* La lutte anticorruption est grandissante et nécessite de lister les risques dans un périmètre précis, 
* 45% des structures (Ligues Régionales-LR et Comités Départementaux/Territoriaux-CD-CT) proposent du 3x3, 
* Le 1er novembre, la FIBA désignera une équipe 3x3 sur un genre (Féminin ou Masculin) qui sera directement 
qualifiée pour les JO de PARIS 2024. L’autre genre devra passer par 3 Tournois de Qualification Olympique (TQO), 
dont 2 à disputer, entre avril et juin 2024, 
* La FFBB enregistre une baisse de 20% sur les cotisations d’assurance parce que les licenciés n’ont pas choisi ou 
renouvelé leur adhésion au prestataire prévu, 
* Le résultat de l’exercice comptable est une perte de 1 700 000 € affectée au report à nouveau + fonds de réserve. 
Tous les produits sont en hausse et la santé financière de la FFBB reste satisfaisante. Le déséquilibre s’explique 
par une hausse de 30% des dépenses sur le Haut Niveau (équipes de France 3x3 et 5x5, frais de déplacement 
pour l’arbitrage HN, et aussi 2,5 millions d’euros pour le Pôle France Yvan MAININI).  
Le budget prévisionnel 2023-2024 a été établi à l’équilibre autour de 40 millions d’euros. 
* 2 relais collectifs FFBB de la flamme olympique sont prévus les 17 juin en Martinique et le lendemain à Nice (06), 
* La FFBB a acheté des billets JO de PARIS 2024 selon la répartition suivante : 1 billet pour chaque Président de 
club, 2 billets pour les dirigeants de chaque LR et autant pour ceux des CD-CT.   
Enfin l’héritage JO PARIS 2024, soit la mandature 2024-2028 s’inscrira vraisemblablement autour des 3 axes 
principaux suivants : les équipements sportifs dans les communes, le statut du bénévolat et le développement des 
territoires ruraux. 
Ces deux journées ont permis de découvrir : 
3) un département (rural) de la Vendée dont les chiffres suivants nous donnent le tournis : avec 3,2%, il s’agit du 
territoire où le taux de chômage est le plus faible en France où l’on trouve une entreprise pour 15 habitants ! Et 
on n’y croise pas que des PME : SODEBO, BENNETEAU, MAITRE COQ, ALOUETTE FM, KLINE, LE GAULOIS, 
SYSTEME U, etc. etc., 
4) un Comité 85 totalement démesuré par rapport au nôtre : 12 000 licenciés répartis dans 75 clubs qui emploie 
80 salariés, 12 clubs engagés dans les Championnats de France, 21 EFMB, 10 académies de collèges, 10 clubs 
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labellisés CLUB FORMATEUR, etc… La filière de détection est organisée et structurée en secteurs géographiques 
dont chacun compte environ 2 000-2 500 licenciés (ce qui en fait un CD18 !!), 
5) le Parc du Puy du Fou qui accueille annuellement 2,5 millions de visiteurs où pas moins de 4 300 bénévoles 
œuvrent pour offrir des spectacles grandioses et plus époustouflants les uns que les autres ! 
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 16 octobre : 
Philippe GRIMAL a suivi la courte présentation d’une quarantaine de minutes dont les points importants ont été : 
1) Pacte Officiels TousEngagés#2024 : 
Les amendes liées à l’absence d’officiels pour la saison 2022-2023 (250 € par club en ce qui concerne les clubs du 
Cher) vont être prochainement transmises. 
L’affectation de ces sommes doit obligatoirement être les fonds de développement de l’arbitrage et présentée lors 
de l’Assemblée Générale. Pour rappel : les 250 euros sont ventilés ainsi, Comité 150 €, Ligue et FFBB 50 €. 
2) Jeunesse : 
* La plateforme OBE est ouverte depuis le 04 septembre et jusqu’au 15 juin 2024, 
* Le calendrier de la saisie du Label Club Formateur est le suivant : 
Phase Clubs jusqu’au 15 janvier 2024, 
Phase Comités jusqu’au 15 février 2024, 
Phase Ligues jusqu’au 15 mars 2024, 
* Le calendrier de la saisie du Challenge Benjamins-ines est le suivant : 
Phase Clubs jusqu’au 31 décembre, 
Phase Comités du 1er janvier au 25 février 2024, avec possibilité de saisir des ajouts de noms d’enfants, 
Phase Ligues du 26 février au 31 mars 2024. 
Afin de coller à l’évolution de notre basket et du temps de carrière de nos athlètes, l’épreuve Sandrine GRUDA 
devient Iliana RUPERT, et celle Nicolas BATUM est rebaptisée Victor WEMBANYAMA. 
3) Pôle 3x3 : 
77 Opens Plus Access se sont déroulés au cours de la saison dernière, soit une progression de plus de 24%. Tous 
les territoires concernés ont été félicités ! 
Notre nouvelle interlocutrice est Jasmine ECCLESTON (jeccleston@ffbb.com). 
 
• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Calendrier journées JOB DATING : 

* Blois (41) le 19 octobre, 
* Châteauroux (36) le 23 novembre : Philippe GRIMAL sera présent en vue de préparer la 3ème journée qui aura 
lieu au CREPS CVL de Bourges au cours du 1er trimestre 2024. 

Le Président s’est rapproché du Directeur et du Service des réservations du CREPS CVL. La période choisie sera 
en dehors des manifestations prévues dans le cadre des 20 ans de l’établissement. Il reste donc à déterminer la 
date exacte pour effectuer la réservation des besoins (installations et restauration).   

- Contrat SERVICE CIVIQUE : 

Justine HERNANDEZ a entamé sa mission depuis le 1er novembre et sera à nos côtés jusqu’au 30 juin dans le but 
de « Promouvoir la pratique du basket auprès des publics présents sur les lieux de pratiques libres Génération 
2024 », soit principalement les actions du Comité et des clubs autour du 3x3. 

Elle collaborera avec la Commission des Compétitions. 

- Recensement des besoins en matériels et véhicules : 

Les clubs et Comités intéressés pour investir dans du matériel et/ou un véhicule (si le montant du bien acheté 
dépasse le minimum du 3 000 €), doivent remplir et transmettre le formulaire en lien dans le courriel envoyé pour 
le lundi 13 novembre dernier délai. 

Il s’agit simplement de collecter les intentions, les projets d’investissement, et non d’une validation ou demande 
officielle. Afin de valider la démarche, le dossier devra être transmis au Conseil Régional CVL. 

mailto:jeccleston@ffbb.com
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- Structure gonflable : 

Après avoir débattu, les membres décident de solliciter une demande relative à l’achat d’une nouvelle structure 
gonflable, possiblement mutualisée, avec les cinq autres comités. 

 
• Informations des partenaires publics 

État : 

- Dispositif PASS’SPORT : 

Un premier bilan intermédiaire au 26 octobre fait apparaître que : 
* 100% des clubs du département (14 sur 14) ont délivré une aide, 
* sur les 1 777 licenciés à cette date, 314 ont pu bénéficier d’un accompagnement, soit 18%. 
(Voir rubrique CDOS 18). 

- Dotation ballons 3x3 : Les premiers établissements dotés seront les collèges Jean MOULIN de Saint-Amand-
Montrond et JOLIOT-CURIE de Mehun-sur-Yèvre qui sont déjà engagés dans le dispositif « 2h00 de sport 
supplémentaire au collège », accompagné par les clubs de SAB et du BCM qui pourront mettre leur salarié à 
disposition. 

La livraison des ballons sera effective (sauf nouveau report) début janvier 2024 seulement. 

Également, les clubs du CJMBB et CSB ont été informés que le collège LITTRE à Bourges fait également partie de 
ceux proposant le dispositif « 2h00 de sport supplémentaire au collège ». 

Hélas, ce dernier ne propose que l’activité « Natation » dans le cadre défini.  

Au fur et à mesure de la saison, chaque Chef-fe d’établissement recevra un courrier explicatif et incitatif à se 
rapprocher du club le plus proche pour recevoir la dotation et accueillir l’intervenant extérieur. 

Conseil départemental : 

- Aide financière : La somme de 1 000,00 € nous a été attribuée au titre de la Journée Sports Co 2023 qui a dû 
être annulée au dernier moment pour cause d’intempéries. Afin de faciliter le suivi financier, il a été décidé de 
nous accompagner comme si l’évènement avait bien eu lieu. En revanche, nous avons obligation de le tenir en 
2024, sans aide cette fois évidemment. La démarche pour obtenir l’aide allouée sera menée après le 21 juin 2024, 
date du report de la manifestation. 

- Le rendez-vous annuel des Comités s’est tenu le mercredi 18 octobre à l’Hôtel du Département. Sophie 
RAFAITIN et Philippe GRIMAL ont représentés le Basket. Plusieurs rappels ont été faits sans nouveauté 
particulière. 

Il est à noter toutefois que : 

- 5 actions seront présentées dans le cadre de la convention d’objectifs pour la saison : Semaine 3x3, Fresque de 
la Citoyenneté, activités JO 2024 sur la communauté de communes Berry Grand Sud, 3x3 au Centre de la France 
et Olympiades des Collégiens. Un rendez-vous individuel sera sollicité de manière à présenter en détails ces 
manifestations,    

- la 2ème journée de l’Olympiades des Collégiens aura lieu le mercredi 12 juin 2024 sur le plan d’eau de Virlay à 
Saint-Amand-Montrond, 

- le Comité d’athlétisme par la voix de son Président, Franck BONNAUD, a sollicité le Président en vue d’actions 
communes à conduire. Compte-tenu du calendrier très chargé à l’approche des JO cette année, il a été convenu 
que les nouvelles équipes élues à la fin de la saison reprennent contact. 

- Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher : 
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Après le choix du site par le Comité Directeur, le Président a sollicité Richard BOUDET, Maire de la commune, de 
manière à le questionner sur le choix du parking hypermarché GEANT.  

Selon lui, les démarches seront facilitées car : 
* le terrain est en copropriété, 
* l’association des commerçants SAINT’DOUL UP siège dans cet espace commercial et son Président, Philippe 
FRIAUD, est toujours favorable à dynamiser cette zone. 

Une prochaine rencontre avec la Direction du Groupe CASINO est prévue.   

Communes : 

* Bruère-Allichamps : Le Maire-Adjoint a relancé le Président à propos de la journée « 3x3 au Centre de la France » 
le 18 octobre. 

Le visuel ainsi que le dossier de présentation lui ont été transmis mais doivent encore être retravaillés, notamment 
lorsque la date aura été arrêtée.  

Dans le cadre des manifestations pour les 20 ans du CREPS CVL, le tournoi OPEN PLUS 2000 organisé par la 
Ligue CVL est prévu le samedi 06 avril. Comme les équipes de France F et M devraient y participer, on peut 
raisonnablement imaginer qu’elles seront en stage sur place avant et les solliciter pour la journée qui pourrait avoir 
lieu entre le lundi 1er et le jeudi 4 avril. 

 * Chapelle Saint-Ursin : Après un nouveau contact avec Emmanuel CRETIER, Responsable des Services 
Techniques de la commune, il a été convenu de transmettre en début d’année civile un devis portant sur 3 
animations du terrain 3x3 (de chacune 3 heures pour des tournois jeunes et adultes au cours des mois d’avril et 
mai, juin 2024).   

* Communauté de Communes (CDC) Cœur de Berry : salle multisports Alice MILLIAT. 

Philippe GRIMAL a participé à la réunion de répartition des créneaux le jeudi 05 octobre au siège de la CDC à 
Lury-sur-Arnon. 

L’infrastructure est totalement dédiée au tennis pour la centaine d’adhérents de deux clubs proches. La politique 
menée est très surprenante et surtout extrêmement contestable tant sportivement (une seule offre de sport sur 
place, aucun sport collectif accueilli, aucune prise en compte des enfants de l’école dans leur engagement sportif 
et le tracé des lignes badminton volontairement écarté), que politiquement (une structure intercommunale pour 
une centaine de personnes seulement). 

Pour le basket cependant : 
- Une occupation ponctuelle pourrait être intéressante sur certaines activités du Comité : entraînements de 
sélections, formation d’entraîneurs et/ou d’arbitres, journée minibasket, etc. 
- Surtout avec une mise à disposition prévue à titre gracieux. 

* La commune d’Aubigny-sur-Nère par la voix de Madame la Maire, a souhaité rencontrer les dirigeants de l’ESA 
ainsi que le Président du Comité suite à l’Assemblée Générale du club en juin dernier. 

Le rendez-vous a lieu le mercredi 08 novembre. 

* Saint Doulchard : Philippe GRIMAL a contacté le Responsable des Services Techniques de la ville de manière à 
suivre le déroulement du projet de transformation du terrain extérieur « CITY » en double terrain de basket 3x3. 
La réponse a été la suivante : « Nous ne manquerons pas de revenir vers vous dans les meilleurs délais ». On peut 
donc raisonnablement penser que les travaux n’ont pas avancé depuis le rendez-vous sur site début mai dernier. 
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AFDAS : 

Sollicité pour un rendez-vous, Philippe GRIMAL a rencontré une conseillère en formation et accompagnement 
experte le mardi 24 octobre. Les échanges ont été très riches et intéressants pour obtenir des informations sur un 
domaine très technique. 

Aussi, l’ensemble du catalogue des formations a été transmis aux élus et collaborateurs. Le Comité dispose du 
statut de « tête de réseau » qui lui permet donc d’initier des formations à destination de ses 14 clubs. 

Enfin, confirmation a été obtenue que les deux demandes suivantes pour les formations de Bruno seront prises 
en charge à 100% : 
- Séminaire des CTF « Techniques » des 30-31 mai et 1er juin 2023 pour 300,00 €, 
- Formation à distance « Coach Mobilité » de septembre à décembre 2023 pour 1 430,00 €. 

Informations partenaires privés : 

- MGEN/Fresque de la Citoyenneté : 

L’artiste graffeur a fait parvenir le contrat que nous avons signé le 03 novembre dernier. 

Le contrat a été transmis à la FFBB pour étude et validation avant envoi à la MGEN. 

Jean-Pierre HUNCKLER et les services Juridique et Marketing fédéraux ont transmis une réponse. La FFBB nous 
soutient dans ce projet. Mais contrainte par le contrat avec l’assureur MAIF, le logo FFBB ne peut être visible. Seul 
celui du CD18 (sans cartouche FFBB) sera possible. Philippe GRIMAL a donc transmis ces informations et le 
contrat signé à la MGEN. 

- CDOS 18 : 

* Nous avons reçu le vendredi 13 octobre à 10h15, un appel à projet comportant 43 pages explicatives pour 5 
thématiques possibles (Éducation et Citoyenneté, Environnement et Climat, Santé et Bien-Être, Inclusion-
Solidarité-Égalité, Culture et Célébration, Et des coups de cœur !). Le dossier est à déposer avant le 20 octobre à 
12h00, soit une semaine de délai !!!  

A-t-on vraiment l’intention d’engager les Comités dans ce dispositif (qui ne précise pas les modalités 
financières (enveloppe dédiée ou aide attribuée) ? Le Président a questionné le Président du CDOS 18 qui a jugé 
le délai raisonnable et habituel… 

* Philippe GRIMAL a participé à la visioconférence sur le PASS’SPORT le jeudi 26 octobre. Rien de particulier pour 
le basket sauf le rejet de certaines demandes dont la domiciliation est le CREDIT AGRICOLE (les services de la 
DRAJES tentent d’y remédier).  

Pour tous, il est rappelé d’anticiper et ne pas attendre la fin du dispositif (le 31 décembre 2023) afin d’effectuer 
les saisies de manière à éviter le risque d’encombrement et/ou de problèmes techniques sur la plateforme. 

Clubs :  

- US Florentaise :  

Invité par le club, Philippe GRIMAL était présent à la remise de nouveaux équipements à l’équipe LOISIRS du club 
le vendredi 06 octobre pour la rencontre entre les locaux et les Pompiers de la commune. 

Un bon moment de convivialité et d’échanges entre les acteurs présents : élus de la commune et dirigeants du 
club. 

Félicitations à Thierry GUILLOT et son équipe ! 

- Arthur RENARD, Volontaire Service Civique, a entamé sa mission depuis le 1er octobre et sera en poste jusqu’au 
31 juillet 2024 (10 mois) dans le but de « Promouvoir la pratique du basket auprès des publics présents sur les 
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lieux de pratiques libres Génération 2024 », soit principalement les actions du Comité et le club de l’ABC Dunois 
autour du 3x3. 

- Réseaux sociaux des clubs : Après plusieurs messages absolument pas dans l’esprit sportif et très peu 
respectueux des arbitres BENEVOLES sur les rencontres jeunes officiels qui ont été diffusés sur les réseaux 
sociaux des clubs, le Président a appelé tous les Présidents de clubs à la vigilance sur ces publications faites par 
des parents, entraîneurs ou autres acteurs. 

Le contrôle et la sécurisation sont impossibles mais le contenu des messages doit se limiter au résultat « sec » du 
match sans autre commentaire à propos de son déroulement. 

- US VIERZON : 

Suite à un courriel reçu de Sylvain HERTZ, Trésorier du club, victime d’un grave accident de la circulation fin 
septembre, Philippe GRIMAL l’a contacté afin de l’informer sur les démarches à entreprendre pour la déclaration 
et prise en charge des dommages subis dans le cadre de l’activité basket de l’association.  

- Assemblée Générale du BC Mehunois : 

Philippe GRIMAL était présent le vendredi 20 octobre pour représenter notre Comité. Il a profité de cet 
évènement pour remettre au club l’oriflamme « Champion PRF saison 2022-2023. 

Une réunion suivie par une quarantaine de personnes, jeunes et parents. L’Adjoint au Maire en charge des Sports 
était présent. Bonne ambiance pour une AG rondement menée en moins d’une heure : remerciements à Jennyfer 
BARRIERE pour son engagement remplacée par Hugo ANTUNES, stabilité du nombre de licenciés, situation 
financière satisfaisante, accent mis sur la convivialité et l’esprit sportif sur et en dehors des terrains, travaux dans 
le gymnase (changement des spots lumineux, réfection du chauffage et remplacement des plaques au plafond), 
récompenses aux jeunes du club qui s’investissent dans la vie de celui-ci, titre de Champion PRF salué, 
renouvellement complet moins deux éléments du Bureau du club. Globalement, les indicateurs sont très positifs. 

Félicitations à Nathalie PEREIRA et son équipe !   

Suite à l’installation de nouveaux spots lumineux LED, le Président du Comité souhaite que Jean-Marie THIROT 
pour la Commission des Equipements se rende sur place effectué un nouveau test de luminosité, afin de reprendre 
le dossier d’homologation du gymnase Maurice HERZOG.  

- Assemblée Générale de l’Asnières 3B : 

Sa Présidente a informé le Président le mercredi 18 octobre et notre Secrétaire-Administrative le lendemain du 
déroulement de son Assemblée Générale le vendredi 20 octobre, sans toutefois transmettre d’invitation. 

- Assemblée Générale du CJM Bourges B : 

Elle est prévue le vendredi 17 novembre. Une invitation a été transmise au Président. Hélas indisponible, il ne 
pourra pas être présent. Aucun élu ne pouvant remplacer le président, le comité s’excuse auprès du club de ne 
pouvoir assister à cette dernière. 

Il est à noter que le club a été labelisé « club BASKETONIK » pour la saison 23-24. Félicitations pour cette 
labellisation. 

POINT GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Le dossier Cap’Asso du Conseil Régional a été signé. Le maintien de l’aide financière est possible pour 6 mois 
renouvelables. 

- Toujours aucun candidat à ce jour pour le poste vacant. Nous relançons une offre pour essayer de trouver un 
candidat pour le 01 janvier 2024. Dans le cas contraire, nous opterons pour un recrutement en septembre 2024. 

- Les clubs vont être sollicités prochainement pour recenser leurs demandes de recours au GEB18. 
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- Philippe Grimal a sollicité un contact avec l’USF Omnisports auprès de Thierry Guillot, président de l’USF Basket, 
de manière à étudier la possibilité de mises à disposition dans plusieurs sections. 

- Le coût du logiciel de comptabilité BASICOMPTA augmente de 50 à 65€ pour 2024 en raison d’améliorations 
apportées. 

TIC U13 

Il aura lieu au CREPS CVL de Bourges le samedi 02 décembre. 

Nous avons reçu le Cahier des Charges le 20 octobre.  
Celui-ci prévoit pour le Comité d’accueil : 
- Relations avec les médias locaux : David R pour LE BERRY REPUBLICAIN, 

- Gestion des goûters : 336 à préparer. 

Séverine PAULMIER se charge de la commande des collations (briquette jus d’orange, briochette, compote à boire 
et barre de céréales). 

- Organisation d’une buvette : le planning est préparé par Sophie. 

- Apport matériel table de marque : 2 terrains à équiper. Bruno se charge de déposer le pupitre portable du CS 
Bourges en secours. Avec le matériel sur place, le Comité fournira un jeu de table de marque pour le second terrain. 

- Philippe Grimal a informé Emmanuel Galland, responsable Manifestations Ligue Centre Val de Loire, du besoin 
de baliser-informer sur le stationnement des véhicules dans l’enceinte du CREPS. 

SEMAINE 3X3 

- Du lundi 6 mai au dimanche 12 mai 2024. 
- 2 jours fériés durant la semaine. 
- Le camion Podium du Conseil Régional sera demandé pour le mardi 7, le samedi 11 et dimanche 12 mai. 
- Pas de soucis d’éclairage. 
- Maintien du tournoi entreprises au mardi soir. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Commission technique : 

Formation du joueur : 

 Tournoi Inter-Comités (TIC) 
Les vacances ont été studieuses pour les Détection du CD18, à commencer par les groupes préparant le TIC. 
Match contre le CD45 pour les filles, public ciblé pour le BFJ pour les garçons, match contre le CD36 pour les 
deux groupes et pour finir le stage au CRJS d’Aubigny/Nère avec 12 filles & 12 garçons. 
 

 Sélection U13G  
La sélection s’est entrainée le 01/10/2023. Elle a également réalisé son stage de 3 jours à Aubigny les 30,31 et 
1er/11/2023. Les 6 séquences d’entrainements ont permis d’avancer sur les contenus mais aussi sur les bons 
comportements à adopter par les joueurs. Seul Robin Thiais manquait à l’appel, blessé à l’épaule. Nous réduirons 
le groupe à 10 joueurs lors du PAP du 15/11/2023. Ludovic Sochard, responsable de cette sélection a accompagné 
Manu CAQUET durant ces 3 jours. Céline Magnin était absente mais devrait être présente lors de la journée du 
TIC du 02/12/2023. 

 Détection U12 
Pour le CIC U12, félicitations à nos représentants, tous licenciés au CJMBB : Louise (ex ESA), Maéli (ex CSB), 
Ophélia et Sénam pour les filles ainsi que deux garçons : Nassim, et Thomas ont participé au CREPS à ce stage 



 

9 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

régional de deux jours pendant les vacances de la Toussaint. Au niveau du staff, Emmanuel (CTT), Matthias (SAB) 
et Jean-Louis (CJMBB) ont fait partit de l’encadrement.  
 
Pour la détection départementale U12, 19 filles ont participé au 1er stage pendant les vacances, un entrainement 
aura lieu en novembre et toutes seront invités à venir observer le TIC début décembre. 
 

 Très grands gabarits (TGG) 
La 1ère séance a eu lieu en début de vacances avec cinq jeunes qui ont répondu présent, deux U15G, une U15F, 
un U13G et une U12F. Après la prise de mesures anthropométriques, quatre ateliers se sont succédé sur les 
basiques du jeu près du cercle. La prochaine séance aura lieu en février. 

Formation de cadres : 

 Brevets fédéraux :  
Les inscriptions sont closes et la première journée en présentiel a eu lieu pendant les vacances.  
 
Brevet fédéral Enfants : 14 inscrits. Le groupe composé pour la moitié de mineur, venant de sept clubs différents, 
a pu s’évaluer sur le terrain grâce à la vingtaine de jeunes présents sur la matinée. Merci aux 12 jeunes du CSB, 
aux 7 de SDBB et à la joueuse de CJMBB. Prochaine séance le 23 décembre. Chaque candidat sera observé en 
situation dans son club avant la fin de la formation par Bruno. 
 
Brevet fédéral Jeunes : La formation a débuté le 21/10/2023. 5 candidats sur 7 inscrits ont été autorisés à 
participer à ce premier présentiel. Legros Denny’s (CSB) et Mitidji Ryad (CJMBB) n’ont pas été autorisés à débuter 
la formation car ils n’ont pas réalisé le travail en e-learning en amont de ce premier présentiel.  

Les candidats se répartissent dans les clubs suivants : 3 Dun/St Amand, 1 Mehun/Yèvre et 1 USV. 
 
Brevet fédéral Adultes : / 

 ETD : interventions techniques 
Le troisième rendez-vous a permis d’avoir Olivier Lafargue comme intervenant, sur le thème du jeu en continuité 
avec écran. Merci à lui pour son intervention et sa disponibilité. Merci également à l’équipe de RM2 du SDBB. La 
petite vingtaine d’entraineurs présents venant de six clubs du département, pourront à coup sûr, se servir des 
précieux conseils donnés lors de cette intervention. 

Prochain rendez-vous lors du premier trimestre 2024. 

AID 18 : 

Plusieurs interventions ont déjà eu lieu dans le cadre de l’AID 18 : 
 Dans le cadre de l’Accompagnement : SAB, CSB 
 Dans le cadre de l’Intervention : / 

Dans le cadre du Développement : / 

Plus quelques visites de clubs en observation à l’entrainement ou en match : CJMBB, USV, CSB 

Terre des jeux du Berry Grand Sud : 

Toujours pas de retour concernant les journées intergénérationnelles des samedis. 

Basket école : 

Les séances basket à St Florent continuent sur cette période, toujours sous la responsabilité de Thierry Guillot. Il 
intervient le lundi et mardi de 14h à 16h sur 4 classes. Manu va lui rendre visite sur une de ses interventions très 
prochainement. 



 

10 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

• Commission des coupes et compétitions : 

Championnats interdépartementaux : 

La dernière journée de la phase 1 s’est achevée le 14 octobre. Les clubs ont bien pris le rythme des matchs, et peu 
d’infractions ont été constatées. Merci aux clubs, car moins il y a d’infractions moins nous avons de travail pour 
notre commission ! 
Nous avons validé les niveaux proposés par les clubs pour la phase 2 et avons échangés avec les autres 
commissions des autres comités lors de la réunion de préparation du dimanche 22 octobre. 
Pour toutes les catégories, les équipes classées à la première place des poules HAUT (filière masculine) et poules 
de la filière féminine seront automatiquement reversées en DIVISION 1. 
Pour toutes les autres, la Commission ID Jeunes réalisera une évaluation complète des équipes et les répartira en 
fonction des résultats. Il lui faudra également intégrer les équipes non conservées suite aux Brassages régionaux 
et appartenant aux Comités 18-28-36-41-45. 
 
Récapitulatif des équipes du Cher : 
U13F 
Poule B-HAUT : CSB-1, CJMBB-2, SDBB 
Poule D-MOYEN : A3B 
Poule G-BAS : SAB/ABCD, CSB-2 
Poule H-BAS : ESA 

U15M 
Poule A-HAUT : CJMBB-2, CSB-1 
Poule B-HAUT : USV 
Poule E-MOYEN : USF 
Poule K-BAS : SAB/ABCD-1, A3B, CSB-2 
Poule L-BAS : SDBB, BCM, SAB/ABCD-2 
Poule J-BAS : CSB-2, BCM, GC 

U18F 
Poule A : GC, USV 
Poule C : CSB-2 
Poule D : SDBB 

U13M 
Poule A-HAUT : USV, CSB-1, CJMBB-2 
Poule D-MOYEN : SDBB 
Poule G-MOYEN : ESA 
Poule I -BAS : SAB/ABCD-1, SAB/ABCD-2, NBC 

U15F 
Poule A-HAUT : CJMBB-2 
Poule C-HAUT : BCM, SDBB 
Poule E-BAS : USF, BCC/SAB/ABCD, CSB-2 
Poule F-BAS : ESA 

U17M 
Poule A-HAUT : CSB-1, BCC 
Poule E-MOYEN : CJMBB-2, SDBB 
Poule F-MOYEN : GC, ESA 
Poule K-BAS : CSB-2 
Poule L-BAS : USV 
 
U20M 
Poule A : CSB, USV 

 
Series 3x3 : 

Le STOP#1 s’est déroulé le samedi 04 novembre 2023 à Saint-Amand Montrond. 
 
U13M : 4 équipes  Vainqueur CJMBB-1, CJMBB2, SDBB et USV 
U13F : 3 équipes  Vainqueur CJMBB-1, CJMBB-2 et SDBB 
U15M : 6 équipes  Vainqueur CJMBB-2, CJMBB-1, CJMBB-3, SDBB, SAB/ABCD et NBC 
U15F : 4 équipes  Vainqueur CJMBB-2, CJMBB-1, SDBB et BCC 
U18M :4 équipes  Vainqueur CJMBB-2, BCC, SAB/ABCD et USV 
U18F : 3 équipes  Vainqueur CSB-1, CSB-2 et CJMBB-1 
SENIORS F : 3 équipes  Vainqueur CJMBB-2, CSB et CJMBB-1 
SENIORS M : 5 équipes  Vainqueur CJMBB et CSB-1, SAB/ABCD, USV-2 et USV-1 
 
La première journée des SERIES du Cher s’est bien déroulée dans une bonne ambiance et bien organisée par 
l’entente SAB/ABCD. Merci aux bénévoles, dirigeants et salarié pour cette belle organisation. Merci également à 
la commission des compétitions, Justine Hernandez, Agathe Cuissot et Emma Kovacevic. 
Plusieurs équipes ont participé aux 1er STOP sans leurs tenues clubs et en venant à 5 au lieu de 4. 
Nous rappelons que les listes des équipes sont constituées de 7 joueurs(ses) mais seul 4 peuvent participer au 
STOP ! 
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Pour la prochaine saison nous appliquerons une pénalité sportive aux équipes sans tenue club et ne respectant 
pas le nombre de joueurs demandé pour chaque STOP. 
 
 Commission Mini-basket : 

Le Président remercie les membres de la commission technique, la responsable de la commission minibasket et 
notre secrétaire pour l’élaboration des calendriers élites. 

 Commission des Officiels : 
 Visioconférence CFO-CDO pour EAD 

Mercredi 8 novembre à 19h30 

 Journée Nationale de l’arbitrage 
C’est tenue le samedi 21 octobre. En parallèle se déroulait les Automnales. Aucun match à désignation ne s’est 
donc déroulé ce jour mais les arbitres ont « boudés » cette journée qui leur était dédiée. Merci à Pierre Lacaille, 
seul officiel présent le matin. 

Que devons-nous faire ? Mettre un avertissement ? Mais a-t-on moyen de ne pas désigner sur un week-end ? 

 Caisse de péréquation 
Retard de remboursement des arbitres. 
 

• Sollicitation clubs :  
 
• Rencontre Ligue CVL-CD18-CJMBB :  

Un rendez-vous a été fixé le 17 octobre dernier entre la Ligue Centre Val de Loire (Dominique Tillay, Président et 
Jacques Daudin, Vice-Président), le CJM Bourges B (Philippe Peyrot, Président) et le Comité (Philippe Grimal, 
Président) pour la mise à disposition d’Antonin Sautereau, CTA, lors du séminaire CTA du 30 janvier au 1er février 
prochain. 
 

• Pacte Tous Engagés#2024 ! :  
Lors de la saison 2022-2023, 2 clubs (BCM et ESA) ont été sanctionnés de 250€. 200€ (2x100€) ont été reversés 
au Comité par la Fédération. 
Ces fonds ont été affectés aux repas du stage de Toussaint des officiels : 16 déjeuners à 14€ = 224€. 

 Commission Communication : 

Ce mois-ci nous avons communiqué sur : 

- Les rassemblements minibasket (U9 et U11), 
- la formation des officiels de la table de marque,  
- la médaille d’Or FFBB reçu par Jean-Marie THIROT,  
- les Opens U11,  
- la journée de recrutement des arbitres,  
- les matchs amicaux des sélections U13 ainsi que les rassemblements U12,  
- le premier entraînement du groupe de travail grand gabarit, 
- l’intervention technique avec Olivier LAFARGUE, 
- la rentrée des Series 3x3. 

Nous avons également réalisé une affiche afin de sensibiliser les équipes aux gros scores et au fair-play qui en 
découle. 

 Commission des Équipements : 

Gymnase Maurice Herzog de Mehun : visite par la commission à prévoir en raison du nouvel éclairage du gymnase. 
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Gymnase de Sancerre : dossier en cours. 

 Trésorerie : 

Caisse PRM : 
Clubs : 

- Tous les clubs sont à jours du 1er versement. 
- Le second appel de la première phase est prévu le 15/12/2023. 

Officiels : 
- Le premier virement a été fait le 17/10/2023. 

Compte courant : il est demandé au Trésorier, lorsqu’il doit réapprovisionner le compte, d’utiliser de préférence le 
« compte sur livret » plutôt que le « livret A ». 

Quarts de licences :  
1er quart : Actuellement 9 clubs ont fait le règlement prévu le 31/10/2023. Un point sera fait le 15/11/2023, les 
clubs seront ensuite relancés. 
2ème quart : Initialement prévu le 30/11/2023, l’échéance est décalée au 15/12/2023. 
3ème quart : Initialement prévu le 28/02/2023, l’échéance est repoussée au 15/03/2023. 

Formation trésorier : il est demandé le coût de la formation pour une éventuelle prise en charge par l’AFDAS. 
Cette dernière étant gratuite pour les Comités aucune démarche est donc nécessaire. 

IRFFBB : les 1100€ revenants au Comité pour les brevets fédéraux 2022-2023 n’ont toujours pas été perçus. Une 
demande de renseignements sera prise auprès de la Ligue à ce sujet. 

PAF de la Ligue :  

Pacte Officiels #TousEngagés :  

Facture CRJS Aubigny : la somme de 196,00 € correspond aux déjeuners du groupe de 14 personnes en formation EAD le 

mercredi 1er novembre. 

Sur les clubs amendés la saison passée dans le cadre du Pacte Officiels #TousEngagés, les clubs du BCM et ESA ont dû 

payer chacun 250 €. 

Sur ces 500 euros, 300 euros nous reviennent et doivent obligatoirement être affectés à la formation des arbitres. Ainsi, une 

première partie a été affectée à la prise en charge des déjeuners des candidats à l’EAD le 1er novembre à Aubigny. 

Service Civique :  

Loic AYIVI : en service civique avec le CSB termine son contrat le 22/12/2023, une facture finale sera faite courant 
janvier 2024. 
Arthur RENARD : en service civique avec l’ABCD vient de débuter. Le Trésorier est en attente de la convention 
signée et du RIB pour les règlements. 
 
Frais : 
Une nouvelle feuille de frais sera à utiliser, il y a une différence sur le calcul en fonction des kilomètres parcourus. 
A la place d’être sur le total, il sera fait déplacement par déplacement pour une meilleure imputation des frais. 
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 Licences : 

 

* État des licenciés : 1835 licenciés dont 726 F (40%) et 1109 M (60%). Légère baisse de 2% par rapport à l’année 
passée. Soit 50 licenciés de moins. Nous comptabilisons également 827 licences contacts et basket école. 

* Demandes de licences : 7 dossiers sont incomplets et 1 a été déqualifié. 

 Subventions : 

Sophie RAFAITIN souhaite connaître la date butoir de dépôt des dossiers auprès du Conseil Départemental. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Installation internet (box, clef 4G poste fixe et portable Conseiller Technique Territorial) : merci à Joël COUSIN 
pour le suivi du dossier avec BOUYGUES TELECOM, société auprès de laquelle une connexion à la fibre va être 
demandée. 

- Label Citoyen CD18 : le dossier a été envoyé aux clubs avec un retour pour le 31 mars 2024. Les clubs obtenant 
ce label auront leurs formations fédérales offertes par le Comité. 

 
Fin de la réunion à 22h15. 

 

Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 


